

# 向きあう命

がん、そのとき



「哲学外来」提唱 楠野医師に聞く

## 患者との対話 学ぶべきだ

医師はがん患者とどう向  
きあうのか。自由に患者ら  
と語り合い、相談に乗る「が  
ん哲学外来」を提唱し、全  
国に広めている楠野興夫・

順天堂大教授は、「患者に  
は偉大なおせつかいが必  
要。医療従事者でも家族で  
も、見捨てず関心を持つて  
くれる人がそばにいること  
が大切だ」と話す。

「がんイコール死」とど  
ころる人は多いが、

「その準備は必要だ」  
—医師の立場で告知をさ  
う考えるか。

「日本でも今は告知が当  
たり前になった。昔は病状  
を軽く言つたりしていた  
が、患者自身の人生だから、

本人が何も知らないので  
は、やはりいけない。医者  
の言い方とタイミングは

配慮が必要だ。パニックに

なってもおかしくない状

況だということを踏まえ

度で反応は異なることを医

者は自覚し、患者との対話

を踏まえて伝えなければいけ

医者は簡単に口にする気

がする。予後については確

率論にすぎない。患者が自

分はどうなのか知りたが

るにはもちろんだが、(予

後は)統計的なデータであ

り、個別差があることを

踏まえて伝えなければいけ

ない」

—家族は患者にどう接す

るべきか。

「聞き手・西脇和宏

＝向きあう命 第一部

「がん、そのとき」おり



がん患者とやさしくはうと話すと設けられた「がん哲学外来」で、患者と話す楠野教授＝福井市の県済生会病院

2011年12月7日(水) 福井新聞